
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊今回は、３月末に自治大学校における一年間の研修生活を終えるマネジメン
トコース研修生Ａ・Ｂ・Ｃによる座談形式にて、自治大学校寄宿舎内にある研
修生の談話室の様子をご紹介します。 

 
Ａ：マネジメントコース研修生の談話室（※写真左）では、勤務時間終了後に有

志で集まって話したり、特別な日にはお寿司やピザを買ってみんなで食べ
たりしたよね。課程研修中の談話室（※写真右、寄宿舎の各フロアに一つずつあ
る。マネジメントコース研修生も課程研修中は他の研修生と同じフロアに移動する。）
は、どんな感じで使ってた? 

 
Ｂ：大体同じ感じだね。私は毎日は行かなかったけど、研修生の誰かが地元産の

果物を用意してくれたときとか、おいしそうなものがあるときは顔を出し
ていたかな（笑）。部屋がガラス張りになっているから中の様子を覗いて楽
しそうだったらふらっと入ってみたり。 
 

Ｃ：私は毎日顔を出していたよ。校内には食堂もあるけど、時間の都合なんかで
行けないときは外で買ってきた惣菜を談話室内で食べたりしていたな。自
室で一人で食べるのはちょっと嫌だったから。昼休み中も談話室内で話し
たりして過ごしていたよ。 

 
Ａ：特に課程研修中は全国各地から来ている研修生の地元から特産品が集まる

から、色々なお酒や食べ物を味わうことができて談話室も盛り上がったよ
ね。でも、もちろんお酒が苦手な人は無理強いされなかったし、飲まなくて
も会話を楽しんで過ごせていたね。自室にいたい人や外出したい人も、気分
に応じて自由にしていたし。 

 
Ｂ・Ｃ：うん、みんな思い思いに過ごしていたね。 
 
Ａ：さっきも話に出たけど、立川駅の方まで惣菜を買いに行くこともあったよね。

食堂の営業が 20時ぐらいには終了するから、夜遅くなったときは特に。 
 
Ｂ：自転車を貸してもらえるから行きやすかったね。一人一台ではないけど、み

んなが同時に使うことはほぼ無かったから不自由しなかったし。 
 
Ｃ：そうそう。タイムセールをやってるお店もけっこうあったから良かったよね。

買ってきたものを談話室に持ち寄ってみんなで食べることもあった。談話
室では、それぞれが無理のない過ごし方をするうちに自然と他の研修生と
の交流を深められたね。 

 
A・Ｂ：そうだね、他の研修生との交流は大きな財産になったと思うよ。 

編集者注：このコンテンツは、マネジメントコース(※)の研修生が持ち回りで担当し、それぞれの所感

等を述べたものです。 
 

※ 自治大学校における一年間の研修であり、通常の研修(第１部課程等)を履修し、残りの期間は自治

大学校における実務に参画することにより、実践的に高度の政策形成能力及び行政管理能力の向上を

図るもの。 
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